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Bezirksamt Pankow von Berlin 06.10.2020 

An die 
Bezirksverordnetenversammlung 

Drucksache-Nr.:  
VIII-1026 

Vorlage zur Kenntnisnahme 
für die Bezirksverordnetenversammlung gemäß § 13 BezVG 

1. Zwischenbericht 

Studentisches Wohnen in Pankow? Sozial-ökologisch! 

Wir bitten zur Kenntnis zu nehmen: 

In Erledigung des in der 29. Sitzung am 22.01.2020 angenommenen Ersuchens der Bezirks-
verordnetenversammlung – Drucksache Nr. VIII-1026 

„Das Bezirksamt wird ersucht, sich bei der Berlinovo dafür einzusetzen, dass bei den Neu- 
und Umbaumaßnahmen auf dem Baugrundstück Prenzlauer Promenade 149-152 über die 
bisherige Planung hinaus (KfW 55) Maßnahmen ergriffen werden, um hohe Energieeffizienz 
zu erreichen. Zudem sollen auf den Dachflächen Photovoltaik-Anlagen errichtet werden.“ 

wird gemäß § 13 Bezirksverwaltungsgesetz berichtet: 

Am 09.07.2020 wandte sich der Fachbereich Stadtplanung an die Teamleitung Techni-
sches Gebäudemanagement der Berlinovo. Mit Antwortschreiben vom 20.07.2020 erfolgte 
eine ausführliche Beschreibung hinsichtlich der bereits geplanten Maßnahmen des bereits 
vor geraumer Zeit genehmigten Bauvorhabens. 

Unter anderem wurde mitgeteilt, dass das Gebäude als Effizienzhaus 55 geplant ist. Auch 
wurden Möglichkeiten zur Installation einer Photovoltaikanlage berücksichtigt. Daher ist das 
Dach für Platzreserven freigehalten worden von Anlagen der Haustechnik und für zusätzliche 
Lasten ausgelegt. Auch finden Verhandlungen mit den Berliner Stadtwerken statt, um ein 
mögliches Betreiberkonzept zu finden, da Voruntersuchungen mit anderen Anbietern stets 
zu unwirtschaftlichen Ergebnissen führten. 

Da diese Auskünfte nicht dem Beschluss der Bezirksverordnetenversammlung entsprechen, 
wandte sich Herr Bezirksbürgermeister Sören Benn mit Schreiben vom 14.08.2020 an 
Herrn (seinerzeit) Staatssekretär Scheel als Aufsichtsratsmitglied der Berlinovo. 

Eine Antwort steht bisher aus.  



Haushaltsmäßige Auswirkungen 

keine 

Gleichstellungs- und gleichbehandlungsrelevante Auswirkungen 

keine 

Auswirkungen auf die nachhaltige Entwicklung 

keine 

Kinder- und Familienverträglichkeit 

entfällt 

2 Anlagen 
 

Sören Benn 
Bezirksbürgermeister 
 

Vollrad Kuhn 
Bezirksstadtrat für Stadtentwicklung und 
Bürgerdienste 
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